

Mesa de NEGOCIOS

Herminio Rebollo

■ Telefonía, protestará EU en la binacional

■ Greenspan-Ubica-Deloitte-Gil-CFC

Las diferencias en telecomunicaciones ocuparán mañana un incómodo lugar en la 17 Comisión Bilateral México-EU, junto a narcotráfico, indocumentados o incumplimientos del TLC.

Lo espinoso del caso es tal que para la propia jefa de la Oficina de Comercio de la Casa Banca (USTR), **Charlene Barschevsky**, la falta de acuerdos en la telefonía constituye uno de los pendientes más delicados de la agenda que abordarán en Washington, DC.

Los secretarios de Relaciones Exteriores, **Rosario Green**; de Comercio, **Herminio Blanco**, y de Medio Ambiente, **Julia Carabias**, junto con **Andrés Casco**, subsecretario de Planeación en Agricultura, medirán, de primera mano, qué tanta es la irritación de la industria y el gobierno estadounidense en la materia.

Como se sabe, a la fecha en el vecino del norte se siguen distintos procesos contra nuestro país por la falta de regulación a la dominancia de Teléfonos de México y la afectación que esto trae a la competencia, en particular a las estadounidenses AT&T y MCI.

A la fecha existen expedientes abiertos en la Comisión Federal de Comunicaciones (FCC) de **William Kennard**, en la USTR de **Barschevsky**, además de promociones ante la OMC y activas participaciones en la OCDE.

Es conocido el retraso habido entre la declaración de dominancia por parte de la Comisión Federal de Competencia (CFC) de **Fernando Sánchez Ugarte**, en diciembre de 1997, y el momento actual en que todavía sigue pendiente la regulación.

Derivado de la falta de regulación se desprende una larga lista de afectaciones.

Tan sólo una de ellas es el retraso de cinco meses en la definición de tarifas para la re-

venta entre Telmex y los operadores de larga distancia.

Es el cobro que hace Telmex por terminar llamadas en las ciudades en las que, por ley, todavía no se da la apertura. A la fecha son únicamente 150 las ciudades donde las operadoras pueden construir infraestructura. En el resto están obligadas a contratar a Telmex.

Aquí le hemos reportado que el contrato firmado entre Telmex de **Jaime Chico Pardo** y los operadores (Avantel, Alestra, Marcatel, Protel, etcétera) venció desde diciembre. Es la fecha en que todo se maneja con los mexicanísimos parches, diferimientos y prórrogas sobre las prórrogas.

Pero tampoco hay definiciones en cuanto al *by pass* o "enlaces pirata". Asimismo no hubo avance en cuando al llamado retorno proporcional de las llamadas entre México y EU.

La lista de pendientes en la Cofetel de **Jorge Nicolín** es larga y seguramente aparecerá ahora, por primera vez, en una binacional. A los casos complicados se añadirá éste con elevadas presiones de los gigantes estadounidenses.

Industriales, queja

La que prepara una queja formal sobre los detalles de la nueva Ley de Concursos Mercantiles es la Canacintra que encabeza **Raúl Picard**.

El malestar es contra la mecánica para designar visitadores, conciliadores y síndicos en un proceso de suspensiones de pagos o quiebra.

En opinión de la cúpula de los industriales de la transformación, la asignación será resultado del azar, no de la capacidad o el profesionalismo de los despachos especializados.

La nueva ley establece que los profesionales interesados en proporcionar servicios en este tipo de procesos deben enlistarse en el nuevo Instituto de Especialistas en Concursos Mercantiles, para de ahí ser asignados a las empresas, en una especie de sorteo.

Junto con esto, la Canacintra protesta que las cámaras y asociaciones estén prácticamente marginadas de esta actividad cuando entre sus objetivos están los de defender los intereses particulares

de las empresas afiliadas y actuar como árbitros, peritos o síndicos.

De hecho, en la actualidad la Canacintra funge como síndico en el caso de Altos Hornos de México.

Megapuja y telefónicas

Más que interesante la definición de **Francisco Gil**, el director de Avantel, quien ayer aseguró que aun cuando no se ha decidido la suerte de Alestra y Avantel en el eventual proceso de fusión entre Banamex y Bancomer, los socios de Banamex, encabezados por **Roberto Hernández**, le aseguran que no piensan vender su participación en Avantel.

Hay que recordar que en Alestra 25 por ciento está en manos de Bancomer, el grupo todavía de **Ricardo Guajardo**, y el resto en las de AT&T y Alfa, la de **Dionisio Garza Medina**.

En Alestra, la que dirige **Roland Zubirán**, 55 por ciento lo posee Banamex y MCI sólo cuenta con 49 por ciento.

Como es obvio, el peso específico es mucho mayor en esta última, lo que generaría mayores ingresos, si la urgencia fuera vender activos. Ahora que el cúmulo de conflictos legales en Avantel puede jugar en contra del precio, según apuntan los especialistas.

Sobre mesa

La que sigue en plena expansión es la firma Deloitte & Touche, dirigida aquí por **Javier Labrador Goyeneche**. Junto con la integración total al consorcio mundial que opera en 130 países, el que fuera despacho Galaz, Gómez Morín, Chavero, Yamazaki, está de lleno en el proceso de globalización, aprovechando la experiencia internacional que tiene esta empresa especializada en auditorías, impuestos, consultoría, comercio exterior, IMSS, precios de transferencia. A la fecha cuentan ya con dos mil empleados en 190 oficinas de todo el país. Su alianza estratégica con Deloitte permitirá particularmente la capacitación del personal que podrá incorporarse al programa de 18 meses en distintas partes del mundo. A la fecha México

es el número uno en Latinoamérica para el despacho mundial y el gran avance será la unificación de criterios contables y de auditoría que servirán para la operación de las multinacionales en distintos países, de manera simultánea. Una de las áreas más novedosas es la que abarca la auditoría gubernamental. Se audita ya a gobiernos estatales y municipales, muchos de ellos interesados en dejar la administración en las mejores condiciones ante la alternancia de partidos *** Reiteradas protestas contra la desarrolladora inmobiliaria Ubica. Aseguran que el número de quejas motivó incluso el cambio de razón social a Casas & Deptos Expo. Los problemas derivan de la vieja práctica de comenzar una preventa sin contar con el terreno, el uso del suelo, ni la licencia de construcción. Todo arranca hasta que 60 por ciento de los clientes pagó 50 por ciento del enganche. Claro que si no se completa este total, todos deben esperar, sin posibilidades de protesta, hasta no cumplirse 14 meses. Negocio redondo *** Un éxito el ciclo de conferencias organizado por la escuela de graduados en liderazgo empresarial Duxx que presidió en Monterrey el mandamás de Pulsar International, **Alfonso Romo**. La temática fue "El Estado de derecho: forma jurídica y conciencia cívica". El encuentro, coordinado por **Carlo Brumat**, rector de Duxx, sigue en la promoción de una formación integral de ejecutivos sobre la base de que no basta generar riqueza; todos deben entender cómo distribuirla con responsabilidad *** El aumento de 0.50 puntos en las tasas de interés decretado por la Reserva Federal de **Alan Greenspan** era más que esperado. Sin embargo lo que preocupa a los analistas es que los intereses sean ya de 6.50 por ciento y que el próximo 28 de junio pudieran aumentar a 6.75. Para muchos ese es un nivel muy cercano al de los rendimientos históricos de la Bolsa de Valores, lo que disputaría fuertemente a los inversionistas. El problema para México es que ese escenario se presentará a sólo cuatro días de las elecciones presidenciales del 2 de julio. ■